
 

 

 
 

Die Präsidentin 
 

R U N D S C H R E I B E N 
 

 ALLE (Prof., WM, MTSV, Tut) 
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Referat für Angelegenheiten der Akademischen Selbstverwaltung, K3, ist Gremienreferat 

 

Sehr geehrte Mitglieder der Universität, 

 

nach § 3 Absatz 4 BerlHG müssen die Hochschulen organisatorisch unabhängige Gremienreferate 

einrichten. An der TU Berlin wird das Referat für Angelegenheiten der Akademischen Selbstver-

waltung, K3, dass diese Aufgaben ohnehin schon in diesem Sinne wahrnimmt, damit betraut.  

Da das Referat K3 neben der Beratungs- und Kontrollfunktion weitere Aufgaben wahrnimmt, bleibt 

die organisatorische Anbindung an den*die Kanzler*in bestehen.  

Hiermit wird jedoch festgelegt, dass alle Aufgaben des Referats K3, die zu den im BerlHG aufge-

zählten Gremienreferatsaufgaben zählen, weisungsunabhängig wahrgenommen werden. Dies 

bezieht sich vor allem auf die rechtliche Beratung der Selbstverwaltungsgremien sowie aller Gre-

mienmitglieder sowie die rechtsaufsichtlichen Funktionen im Hinblick auf die Organe der akademi-

schen Selbstverwaltung und die Durchführung der Wahlen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Lars Oeverdieck 

Kanzler 
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Section on Matters of Academic Self-Administration, K 3, section for committees at TU Berlin 

 

Dear Members of Technische Universität Berlin, 

 

Pursuant to Section 3 (4) of the Berlin State Higher Education Act (BerlHG), universities are required to es-

tablish organizationally independent sections for committees. At TU Berlin, this role is now officially assigned 

to the Section on Matters of Academic Self-Administration, K3, which in fact has already been handling these 

kinds of tasks.  

As K3 also performs other tasks in addition to its advisory and supervisory function, it continues to report 

organizationally to the vice president for administration.  

However, it is hereby specified that all duties performed by K3 pursuant to the Berlin State Higher Education 

Act are undertaken independently. This refers primarily to providing legal advice for the self-governing 

committees and all their members as well as legal supervisory functions regarding the bodies of academic 

self-governance and the conducting of elections. 

Sincerely, 

 
 
 
Lars Oeverdieck 

Vice President for Administration 
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